# EI, PAIS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MARTES 27 DE ENERO DE 2015 | Año XL | Número 13.721 | EDICIÓN AMÉRICA



#### El plomo indica el camino a Cervantes

Los forenses analizan los restos hallados en Madrid Páginas 29 y 30



### Un asesor de Messi admite pagos opacos

Guillermo Marín declaró por partidos benéficos en América Páginas 34 y 35

### La última pausa de Riquelme

El '10' se retira del fútbol a los 36 años PÁGINA 37



GRECIA AGITA EL TABLERO POLÍTICO

## PP y PSOE defienden el valor del bipartidismo en España

Rajoy: "Somos la garantía de bienestar" • Sánchez: "Aquí sí hay alternativa, nosotros" • Syriza pacta con la derecha antieuropea

A. DÍEZ / C. E. CUÉ, Madrid

En un año electoral, el PP y el PSOE buscaron ayer medios para evitar que en España se replique lo que sucedió en Grecia en los comicios celebrados el pasado domingo. Tras décadas de bipartidismo, la izquierda radical de Svriza obtuvo una mavoría suficiente como para formar Gobierno, algo que sucedió ayer después de una rápida alianza de su líder, Alexis Tsipras, con la formación de derechas y antieuropea Griegos Independientes. Entre ambos suman 162 de los 300 escaños.

El jefe del Ejecutivo, Mariano Rajoy, afirmó anoche en una entrevista en televisión que "los partidos tradicionales son los que han hecho grande a Europa. En las naciones donde hay dos grandes partidos es donde hay mayor bienestar y riqueza".

Por su parte, el PSOE quiso marcar distancias con respecto al también socialista Pasok, que se hundió en las elecciones del

domingo después de haber gobernado Grecia durante tres décadas. Según dijo el líder de la oposición, Pedro Sánchez, en un discurso en Madrid: "En España no va a pasar lo de Grecia porque aquí sí hay alternativa al partido gobernante; somos nosotros, el PSOE". Páginas 2 a 6

EDITORIAL EN LA PÁGINA 22



Aeronaves estacionadas en la base de Los Llanos arden tras el impacto del F-16 griego. / EL PAÍS

### Un caza griego se estrella contra un hangar en un ejercicio en Albacete

Diez fallecidos en el peor accidente de la OTAN en zona sin guerra

MIGUEL GONZÁLEZ, Madrid

Diez militares murieron ayer y otros 19 resultaron heridos -siete, de gravedad— al estrellarse un caza F-16 griego durante una instrucción de la OTAN en la base aérea de Los Llanos (Albacete). Las víctimas participaban en el curso de vuelo del Programa de Liderazgo Táctico (TLP), que se estaba desarrollando en la instalación española con asistencia de pilotos de siete países de la Alianza. El accidente se produjo cuando, durante la maniobra de despegue, el F-16 perdió fuerza por causas desconocidas y fue a estrellarse contra el aparcamiento donde aguardaban cazas Mirage franceses y Alfa Jet italianos listos para despegar. Además de los dos pilotos del avión griego perdieron la vida ocho franceses. Entre los heridos hay numerosos italianos y franceses y nin-

gún español. El incendio del combustible, altamente tóxico, dificultó las tareas de rescate. Hoy se espera que visiten España los ministros de Defensa francés e italiana. El secretario general de la organización, Jens Stoltenberg, dijo que "la tragedia afecta a toda la familia de la OTAN". Se trata del peor accidente sufrido en los últimos años por la Alianza fuera de zonas de conflicto. PÁGINA 15

### el asesinato de un periodista Un alcalde del PAN es el supuesto autor intelectual del crimen JAN MARTÍNEZ AHRENS, **México**

en México por

Conmoción

El asesinato de Moisés Sánchez, editor de un pequeño semanario en Medellín Bravo, en Veracruz, ha conmocionado de nuevo a la sociedad mexicana. La investigación apunta al alcalde de la localidad, Bravo Omar Cruz, del PAN, como autor intelectual del crimen. Sánchez, de 49 años, quien para llegar a fin de mes trabajaba como taxista, había denunciado los supuestos abusos municipales del regidor. Su muerte confirma a México como uno de los países más peligrosos para ejercer el periodismo.

### La muerte del ecologista Jairo Mora, impune en Costa Rica

ÁLVARO MURILLO, San José

Tres meses de juicio concluyeron ayer en Costa Rica con la liberación, por falta de pruebas suficientes, de los acusados de la muerte del ecologista Jairo Mora, asesinado en junio de 2013 por su defensa de las tortugas baula frente a las prácticas ilegales de quienes trafican con sus huevos.

